



Katholischer Frauenbund Graubünden  
Uniun catolica da dunnas dal Grischun  
Unione femminile cattolica dei Grigioni

---

## Jahresbericht 2024

Liebe Frauen der Ortsvereine  
Liebe Einzelmitglieder, liebe KFG Unterstützer:innen

Das Jahr 2024 gehört zwar zur Vergangenheit, aber ein Blick zurück zeigt uns, was alles organisiert und durchgeführt wurde. Wir dürfen uns darüber freuen, dass wir wieder einige Kurse und Begegnungen für unsere Mitglieder anbieten konnten. Die persönlichen Treffen mit den Frauen der uns angeschlossenen Vereine sind immer wieder ein Aufsteller und wir hoffen, dass auch ihr dies so erlebt habt.

### Rückblick

#### KFG-Vorstand

Der Vorstand des KFG hat sich im Verlauf des Jahres 2024 zu 9 Vorstandssitzungen getroffen. Bei verschiedenen Vereinen besuchten wir die GV.

Die Teilnahme an mehreren Zoom-Sitzungen des SKFs, am Treffen der Ostschweizer Kantonalverbände sowie an der zweitägigen Herbsttagung in der Propstei Wislikofen gehörten ebenfalls zu den Aufgaben des Vorstandes.

Und natürlich dürfen wir nicht vergessen, dass wir am 25. Mai die Delegierten des SKF zur DV in Chur begrüßen durften.

#### Talschaftskonferenzen

Die Talschaftskonferenzen fanden am 11. Januar in Tiefencastel und Cazis statt und am 12. Januar in Ilanz.

Nebst zahlreichen angeregten Gesprächen und einem lebendigen Informationsaustausch haben wir uns mit dem Thema «Datenschutz» befasst.

#### Generalversammlung 2024

Am 17. April fand in Davos die GV 2024 statt.

Die Frauen des Frauenvereins Davos haben es verstanden, eine angenehme Atmosphäre für unsere GV zu schaffen. Im Anschluss an den offiziellen Teil, hatten wir die Gelegenheit mit Pfarrer Susak das Kirchgemeindezentrum Davos und die Marienkirche zu besichtigen.

Um gestärkt die Heimreise antreten zu können, haben uns die Davoserinnen anschliessend noch mit einem feinen Dessertbuffet verwöhnt. An dieser Stelle nochmals ein herzliches Dankeschön für die Gastfreundschaft.

#### Spirituelle Spaziergang Sept. 2024

In Bonaduz machte sich, unter der Leitung von Mirjam und Jürg Krebs, eine kleine Gruppe auf den Weg zur Kirche Maria Himmelfahrt. Die erste Kirche entstand im 15. Jahrhundert und 1920 wurde sie auf die heute Grösse ausgebaut. Das Thema des Spazierganges war «Steine, sie begleiten uns». An wunderbaren Auen am Rhein haben wir Halt gemacht, den besinnlichen Texten gelauscht und die Natur genossen. Auch die neue Fussgängerbrücke über den Rhein haben wir begangen und bewundert. Dann ging's über die Felder nach Sogn Gieri. Die vielen, beeindruckenden Wandmalereien haben uns interessiert und beeindruckt. Dieser spezielle Ort, an welchem eine der Teilnehmerinnen vor 47 Jahren geheiratet hat, bildete den Abschluss unseres Spazierganges. Herzlichen Dank allen, die sich mit auf den Weg gemacht haben und wir gemeinsam ein paar eindrückliche Stunden erleben durften.

## **Austauschtag**

Nachdem der Austauschtag 2023 wegen zu weniger Anmeldungen abgesagt werden musste, konnten wir ihn am 23. September 2024 durchführen. Dieses Mal durften wir eine grosse Gruppe interessierter Frauen für den Besuch des Plankis in Chur begrüssen. Die Führung durch die verschiedenen Bereiche dieser Einrichtung war sehr interessant und lehrreich. Den Besuch haben wir in der Cafeteria bei einem köstlichen Dessert abgeschlossen.

## **Adventsfeier**

Am 4. Dezember trafen wir uns in der Kapelle Bodmer zur Adventsfeier. Verschiedene Figuren erzählten von ihrem Warten auf das Licht der Welt. Angefangen bei Jesaja, der vor etwa 3000 Jahren den Menschen Hoffnung und Zuversicht schenkte mit seinem Wort: Das Volk, das im Dunkeln wandert, sieht ein helles Licht.

Simeon und Hanna, deren langes Warten nicht umsonst war. Josef, der nach dem ersten Schrecken erkannte, dass dieses Kind der Retter sein wird. Diese und weitere Geschichten zeigen uns immer wieder, das Warten lohnt sich, unser Retter kommt. Nach der Feier wurden wir mit einem herrlichen Zvieri in der adventlich geschmückten Cafeteria verwöhnt.

## **Kurse**

Auch im Jahr 2024 hat Edith Capaul drei Kurse in Chur organisiert. So fand im März der Kurs «Vereinsstatuten – das Salz in der Suppe» statt, im September «Konfliktmanagement – handeln und lösen» und im Oktober «Öffentlichkeitsarbeit - den Verein in Szene setzen». Wieder durften wir zahlreiche Frauen aus unseren Vereinen zu diesen Veranstaltungen begrüssen.

## **Sozialfond und Weihnachtsbriefkasten**

Die Ressortverantwortliche für den Sozialfond, Rita Gfeller, hatte wieder einige Gesuche zu bearbeiten. Die meisten Gesuche erreichen uns durch Sozialämter. Es kommt aber auch vor, dass uns Schulleitungen oder Gemeinden auf Familien aufmerksam machen, die dringend Hilfe und Unterstützung brauchen.

Die freiwilligen Helferinnen der Arbeitsgruppe des Weihnachtsbriefkastens haben im Advent 2024 101 Anfragen erhalten. An 3 Sitzungen wurden die Wünsche behandelt und es gab für fast alle eine Überraschung zu Weihnachten. Das wir so viele Wünsche erfüllen können, verdanken wir unseren zahlreichen Spendern, die uns immer wieder grosszügig unterstützen. Ohne sie wäre unsere Arbeit nicht möglich.

Der Wanderweihnachtsengel stand in der Adventszeit in Bonaduz

Nun möchten wir uns ganz herzlich bei euch allen für euren unermüdlichen und wertvollen Einsatz in euren Vereinen und Gemeinden bedanken. Wir hoffen, dass euch eure Vereinsarbeit auch im 2025 viele bereichernde Momente beschert.

Es freut uns immer wieder, euch bei unseren Anlässen zu treffen, um persönlich mit euch ins Gespräch zu kommen.

## **Der Vorstand Katholischen Frauenbund Graubünden**

Irmgard Cavigelli  
Elvira Boner  
Edith Capaul  
Rita Gfeller

